



Geestland, 8. November 2022

Termin für Bürgermeisterwahl steht fest

Einstimmig hat der Rat der Stadt Geestland am Montagabend den Termin für die Wahl des neuen Bürgermeisters/der neuen Bürgermeisterin beschlossen: Am Sonntag, 5. März 2023, wählen die Geestländerinnen und Geestländer ein neues Stadtoberhaupt. Thorsten Krüger, seit 2015 Bürgermeister der Stadt Geestland (von 2005 bis 2014: Bürgermeister der Stadt Langen), wechselt als Landrat zum Landkreis Cuxhaven.

Am 9. Oktober 2022 hatte Thorsten Krüger die Landratswahl gewonnen. Die Neuwahl war notwendig geworden, weil Cuxhavens bisheriger Landrat Kai-Uwe Bielefeld seine Versetzung in den Ruhestand beantragt hatte. Das bedeutet: Thorsten Krügers aktuelles Beamtenverhältnis bei der Stadt Geestland endet am 31. Dezember – das neue beginnt am 1. Januar 2023 beim Landkreis Cuxhaven. Dass Thorsten Krüger mit Ablauf des 31. Dezembers aus dem Beamtenverhältnis der Stadt Geestland entlassen wird, haben die Ratsmitglieder jetzt offiziell festgestellt.

Auch der Termin für eine mögliche Stichwahl in Geestland steht nun fest: Es ist der 19. März. Bis der neue Bürgermeister oder die neue Bürgermeisterin gewählt wurde, führt der Erste Stadtrat Martin Döscher als Allgemeiner Vertreter des Bürgermeisters – übergangsweise – die Amtsgeschäfte.

Bis zum 34. Tag vor dem Wahltermin, also bis zum 30. Januar 2023, können Wahlvorschläge im Rathaus eingereicht werden. Gewählt werden kann zum Bürgermeister, wer am Wahltag mindestens 23 Jahre, aber noch nicht 67 Jahre alt ist. Der neue Bürgermeister oder die neue Bürgermeisterin wird für den Rest der laufenden sowie die kommende Wahlperiode gewählt. Die Amtszeit endet demnach am 31. Oktober 2031. Einzelbewerber, also Kandidaten, die nicht von einer Partei aufgestellt werden, benötigen mindestens 190 Unterstützungsunterschriften.

Stadt Geestland

Geestland ist eine innovative Stadt im Norden Niedersachsens. Sie besteht aus 16 Ortschaften und ist mit 356 km² die zweitgrößte Flächenkommune des Bundeslandes sowie die zehntgrößte Deutschlands. Geestland ist 2015 aus der Fusion der Stadt Langen und der Samtgemeinde Bederkesa entstanden. Die Kommune hat knapp 33.000 Einwohner. Die Verwaltung beschäftigt rund 500 Mitarbeiter. Bürgermeister ist Thorsten Krüger (SPD).

Nachhaltigkeit ist in Geestland Handlungsmaxime. Die Stadt Geestland beschränkt sich dabei nicht nur auf einzelne Kriterien der 17 SDGs der UN, sondern sieht die Verantwortlichkeit ihres Handelns ganzheitlich. Seit 2008 ist die Entwicklung der vielen Facetten dieses Themengebietes ein kontinuierlicher Prozess, dem sich die Stadt intensiv widmet. Geestland wurde für sein Engagement bereits zwei Mal mit dem Deutschen Nachhaltigkeitspreis ausgezeichnet.